

# НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ

**Юбилей: десять номеров и три года жизни журнала «Сравнительная политика»**

**(содержание номеров за 2010–2012 гг.)**

**№ 1 / 2010**

Слово главного редактора	3
<b><i>Документы и материалы</i></b>	
Заседание Государственного Совета РФ по вопросам развития политической системы. Стенограмма	13
<b><i>Проблемы методологии и практики</i></b>	
Дж. Хигли. Элиты, массовые группы и пределы политики: методология и практика сравнительного анализа	50
В.Г. Ледяев. Сравнительные исследования власти в городских сообществах разных стран: проект Делберта Миллера	73
<b><i>Сравнительный анализ процессов модернизации</i></b>	
Б.И. Макаренко. Российская модернизация: целеполагание в сфере политики	91
А.В. Виноградов. Китайская модернизация в сравнительной перспективе	104
<b><i>Материалы для дискуссии</i></b>	
И.Н. Тимофеев. Формализованные методы исследования в политологии и сравнительной политике: перспективы политологической школы МГИМО	121
<b><i>Сравнительная политика и geopolитика</i></b>	
Акихиро Ивасита. Пограничный вопрос в Евразии. Сравнительный анализ центральноазиатского, российско-китайского и российско-японского опыта	130
Ю.П. Лалетин. Трансафганский газопровод как фактор интеграции Афганистана в Большую Восточную Азию: сравнительный анализ аргументов <i>pro et contra</i>	144
<b><i>Сравнительные аспекты интеграции</i></b>	
А.А. Байков. Формы интеграционных взаимодействий в Восточной Азии: опыт проверки Европейским Союзом	166
Михоко Като. Российская многосторонняя дипломатия в системе Азиатско-Тихоокеанской региональной интеграции	188
<b><i>Сравнительный анализ концепций и идей</i></b>	
Маурицио Котта. Сложная составная модель гражданства? Европейское гражданство в глазах национальных элит	209
О.В. Аптеева. Сравнительный анализ идей чучхе и сонгун в конструировании идеологии военного социализма в КНДР	225
<b><i>Научная жизнь</i></b>	231
<b><i>Обзоры и рецензии</i></b>	236
<b><i>На книжной полке</i></b>	244
<b><i>Об авторах</i></b>	247
<b><i>Информация для авторов</i></b>	248

**The Anniversary:**  
**First Ten Issues and Three Years of Life of “Comparative Politics” Journal**  
**(contents of issues, 2010–2012)**

**№ 1 / 2010**

Editor-in-Chief's Note	3
<b>Documents</b>	
Russian Federation State Council Meeting on Developing Russia's Political System. Transcript	13
<b>Issues of Methodology and Practice</b>	
John Higley. Elites, Mass Groups and the Limits of Politics: Methodology and Practice of Comparative Analysis	50
Valery Ledyayev. Comparative Analysis of Power in the Urban Communities of Different States: Delbert Miller's Project	73
<b>Modernization in Comparative Perspective</b>	
Boris Makarenko. Russian Modernization: The Goal Set in the Political Sphere	91
Andrey Vinogradov. Chinese Modernization in Comparative Perspective	104
<b>Discussion</b>	
Ivan Timofeyev. Formal Research Methods in Political Science and Comparative Politics: The Prospects of MGIMO-University Political Science School	121
<b>Comparative Politics and Geopolitics</b>	
Akihiro Iwashita. The Border Issue in Eurasia. Comparative Analysis of Central Asian, Russian-Chinese and Russian-Japanese Experience	130
Yuriy Laletin. The Trans-Afghanistan Gas Pipeline as a Factor of Afghanistan's Integration into the Greater Eastern Asia: Comparative Analysis of Arguments Pro et Contra	144
<b>Comparative Integration</b>	
Andrey Baykov. The Forms of Integration in East Asia: A Test by the European Union Experience	166
Mihoko Kato. Russian Multilateral Diplomacy in the Asia-Pacific Regional Integration	188
<b>Comparative Analysis of Concepts and Ideas</b>	
Maurizio Cotta. A Complex Composite Model of Citizenship? National Elites Views on European Citizenship	209
Oxana Apteyeva. The Construction of Military Socialism Ideology in DPRK: A Comparative Analysis of “Juche” and “Songun” Ideas	225
<b>Academe</b>	
<b>Reviews</b>	
On the bookshelf	244
Our Authors	247
Information for Authors	248

**Специальный выпуск «Восток в мировой политике»*****Методологические основы научного дискурса***

1. Становление востоковедения как научной дисциплины в России и за рубежом: эволюция методологических подходов	3
2. Предмет и метод политической компаративистики в мировом комплексном регионоведении и сравнительной политологии	6
3. Проблема пространственной (спatialной) подачи материала в рамках мирового комплексного регионоведения и политической компаративистики	7
4. Специфика социально-политических процессов на Западе и Востоке в мировом комплексном регионоведении и сравнительной политологии	9

***Восток в период колониализма***

1. Страны традиционного Востока в международных отношениях в колониальную эпоху	18
2. Рост международно-политического значения Азии и Африки на завершающих этапах колониальной эпохи	24

***Восток периода деколонизации***

1. Роль стран Востока в международных отношениях периода холодной войны	31
2. Рост значения стран Востока в системе международных отношений после окончания холодной войны	37

***Восток в контексте мировых экономических и политических процессов***

1. Новые измерения отношений Север — Юг: Восток в современной мировой системе	44
2. Восток и проблемы глобальной и региональной безопасности	50

***Восток и новые «глобальные» вызовы***

1. Межцивилизационные конфликты, сепаратизм, терроризм и этноконфессиональные конфликты	57
2. Восток в эпицентре мировых экологических, демографических и энергетических проблем	64

***Case-study: регион Восточной Азии***

<i>в мировых политических и экономических процессах</i>	
1. Реликтовый феномен конфликтогенного комплекса международных связей в регионе Восточной Азии	72
2. Процесс экономической интеграции в Восточной Азии	79

***Приложение***

Рабочая программа курса «Восток в мировой политике»	87
---	----

<b><i>Научная жизнь</i></b>	107
-----------------------------	-----

<b><i>Обзоры и рецензии</i></b>	120
---------------------------------	-----

<b><i>На книжной полке</i></b>	142
--------------------------------	-----

<b><i>Об авторах</i></b>	145
--------------------------	-----

<b><i>Информация для авторов</i></b>	146
--------------------------------------	-----

**Special Issue “Asia and Africa in World Politics”*****Methodology of Research Discourse***

1. Asian and African Studies in Russia and Abroad: An Evolution of Methodological Approaches	3
2. The Object and Method of Comparative Political Research in World Regional Studies and Comparative Politics	6
3. Spatial Organization of Research in World Regional Studies and Comparative Politics	7
4. Socio-Political Process in the West and in the East: World Regional Studies and Comparative Political Studies Perspectives	9

***Asia and Africa in the Colonial Period***

1. The States of Traditional East in International Relations during the Colonization	18
2. Growing International Political Weight of Asia and Africa during the Final Stages of the Colonial Period	24

***Asia and Africa during Decolonization***

1. Asia and Africa in International Relations of the “Cold War” Period	31
2. Growing Importance of Asia and Africa in International Relations after the “Cold War”	37

***Asia and Africa and International Economic and Political Trends***

1. New Dimensions of North-South Relations: Asia and Africa in the Contemporary International System	44
2. Asia and Africa and the Issues of Global and Regional Security	50

***Asia and Africa and New “Global” Challenges***

1. Inter-Civilization Conflicts, Separatism, Terrorism, Ethnic and Confessional Conflicts	57
2. Asia and Africa in the Centre of World Environmental, Demographic and Energy Problems	64

***Case-study: East Asia in World Political and Economic Processes***

1. Archaic Conflicts in International Interactions in East Asia	72
2. Economic Integration in East Asia	79

***Appendix***

Syllabus “Asia and Africa in World Affairs”	87
---	----

***Academe***

<i>Reviews</i>	107
----------------	-----

<i>On the bookshelf</i>	120
-------------------------	-----

<i>Our Authors</i>	142
--------------------	-----

<i>Information for Authors</i>	145
--------------------------------	-----

***Сравнительный анализ концепций и политических институтов***

- А.В. Лукин.** О некоторых проблемах сравнительных исследований политических систем КНР и СССР 3

- И.В. Ермолин.** Влияние «внешних пертурбаций» на процесс формирования, структурирования и адаптации коалиций акторов датской и шведской политических подсистем координации вопросов ЕС 19

***Материалы для дискуссии***

- В.Д. Соловей.** «Цветные революции» и Россия 33

- А.Д. Воскресенский.** Общие закономерности, региональная специфика и концепция незападной демократии 44

***Сравнительная политика и geopolитика***

- А.Д. Воскресенский.** Мировой финансово-экономический кризис и его влияние на развитие отношений в треугольнике Китай — США — Россия 70

- Д.А. Журавлев.** Сравнительный анализ коммуникативных стратегий террористов 89

***Сравнительный анализ локального опыта***

- Н.В. Никифоров.** Количественные параметры и сравнительный анализ тенденций высшего образования Латвии, Литвы и Эстонии 99

- Киитиро Хатояма.** Сравнительный анализ токийского и московского опыта по улучшению ситуации с дорожными пробками в Москве: взгляд из Москвы и Токио 144

***Научная жизнь***

124

***Обзоры и рецензии***

130

***На книжной полке***

142

***Об авторах***

146

***Информация для авторов***

147

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

- Alexander Lukin.** The PRC and the USSR Political Systems: Some Aspects of Comparative Analysis 3

- Ilya Yermolin.** Shaping, Structuring and Adapting the Actor Coalitions in Danish and Swedish Political Subsystems Responsible for the Policy Coordination with the EU: The Impact of External Factors 19

*Discussion*

- Valery Solovey.** “Colour Revolutions” and Russia 33

- Alexei D. Voskressenski.** General Patterns, Regional Features and the Concept of Non-Western Democracy 44

*Comparative Politics and Geopolitics*

- Alexei D. Voskressenski.** The World Financial and Economic Crisis and its Impact on China-US-Russia Triangle 70

- Denis Zhuravliev.** The Comparative Analysis of Terrorists’ Communicative Strategies 89

*Comparative Analysis of Local Cases*

- Nikita Nikiforovs.** Quantitative Characteristics and Comparative Analysis of Higher Education Development Trends in Latvia, Lithuania and Estonia 99

- Kiichiro Hatoyama.** The Comparative Analysis of Tokyo and Moscow Experience in Addressing the Traffic Jams Issue: A View From Moscow and Tokyo 144

*Academe*

- Reviews** 124

- On the bookshelf** 130

- Information for Authors** 142

- Our Authors** 146

*Сравнительный анализ концепций и политических институтов*

- А.А. Чанышев.** Проект «замкнутого торгового государства» И.Г. Фихте и противоречия «современной эпохи» 3

- П.А. Демидов.** Государство и корпорация в создании и накоплении социального капитала 14

*Государства и корпорации в сравнительной перспективе*

- Н.К. Косолапов.** Государство как корпорация и корпорация как государство: продукт глобализации или новая феноменология? 19

- В.И. Пантин.** Государства, корпорации и проблемы политического развития в современном мире 38

*Материалы для дискуссии*

- Т.А. Алексеева.** «Неолиберальное государство» в контексте глобализации 44

Реплика

- С.М. Хенкин.** Корпорации: противоречивая политическая роль 57

- Е.Г. Пономарева.** Государства, корпорации и неолиберализм 62

*Сравнительный анализ локального опыта*

- Н.Б. Ильина.** Особенности развития Российского государства: проблемы и тенденции 66

- И.А. Козлова.** Феномен современной российской бюрократии 77

- Б.И. Макаренко.** Неокорпорativизм в современной России. 90

- Э.Г. Соловьев.** Бизнес и власть в России: от конфликта к консенсусу? 97

- Научная жизнь* 104

- Обзоры и рецензии* 107

- На книжной полке* 115

- Об авторах* 118

- Информация для авторов* 119

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

- Alexander Chanyshев.** The “Closed Commercial State” Project by J.G. Fichte and the Contradictions of the “Contemporary Epoch” 3

- Pavel Demidov.** The State and Corporation in Creating and Building Up Social Capital 14

*States and Corporations in Comparative Perspective*

- Nikolay Kosolapov.** State Acting as Corporation and Corporation Acting as State: A Result of Globalization or a New Phenomenology? 19

- Vladimir Pantin.** States, Corporations and Political Development in the Modern World 38

*Discussion*

- Tatyana Alexeyeva.** «Neoliberal State» in the Globalization Context 44

*Remark*

- Sergey Khenkin.** Corporations: A Contradictory Political Role 57

- Elena Ponomareva.** States, Corporations and Neoliberalism 62

*Comparative Analysis of Local Cases*

- Natalia Ilyina.** The Features of Russian State Developments: Problems and Trends 66

- Irina Kozlova.** The Phenomenon of Contemporary Russian Bureaucracy 77

- Boris Makarenko.** Neo-Corporatism in Contemporary Russia 90

- Eduard Solovyev.** Business and Political Power in Russia: From Conflict to Consensus? 97

- Academe** 104

- Reviews** 107

- On the bookshelf** 115

- Information for Authors** 118

- Our Authors** 119

*Сравнительный анализ концепций и политических институтов***С.М. Хенкин.** Национальное государство и самоидентификация европейцев 3**С.В. Жигжитов.** К вопросу о государственной состоятельности: основные  
подходы к концептуализации 6*Проблема государственной состоятельности в сравнительной перспективе***М.В. Ильин.** Альтернативные формы суверенной государственности 11**И.В. Кудряшова.** Государственная состоятельность как критерий  
легитимации новых государств 20**М.В. Ильин.** Пределы государственной состоятельности стран мира 37*Реплика***В.М. Сергеев.** Проблема состоятельности государства 46*Материалы для дискуссии***О.В. Гаман-Голутвина.** Проблемы повышения эффективности  
государственного управления в Российской Федерации 50*Государственная политика в сравнительной перспективе***А.М. Игнатова.** Государственная политика в области инноваций 65**Д.О. Новикова.** Государство, легитимное насилие и деятельность частных  
военно-охраных компаний в современном мире 76*Сравнительный анализ локального опыта***Е.Г. Пономарева.** Параметры государственной состоятельности:  
Босния и Герцеговина 86**С.С. Судаков.** Политика США в строительстве национальных государств 96**А.В. Веретевская.** Проблемы европейского мультикультурализма 114*Научная жизнь* 122*Обзоры и рецензии* 124*На книжной полке* 130*Об авторах* 132*Информация для авторов* 133

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

**Sergey Khenkin.** Nation State and European Self-Identification 3

**Sergey Zhigzhitov.** On Statehood and Stateness: Main Conceptual Approaches 6

*Stateness and Statehood in Comparative Perspective*

**Mikhail Ilyin.** Alternative Forms of Sovereign Statehood 11

**Irina Kydryashova.** Stateness as a Criterion of New States' Legitimization 20

**Mikhail Ilyin.** The Limits of Stateness 37

*Remark*

**Victor Sergeyev.** The Problem of Stateness 46

*Discussion*

**Oxana Gaman-Golutvina.** The Problems of Increasing the Effectiveness of Public Administration in Russia 50

*Public Policy in Comparative Perspective*

**Anastasia Ignatova.** Public Policy in the Sphere of Innovations 65

**Diana Novikova.** The State, Legitimate Violence and Private Military Protective Organizations in the Contemporary World 76

*Comparative Analysis of Local Cases*

**Elena Ponomareva.** The Features of Stateness: Bosnia and Herzegovina 86

**Sergey Sudakov.** The US Nation Building Policy 96

**Anna Veretevskaya.** The Problems of European Multiculturalism 114

*Academe* 122*Reviews* 124

**On the bookshelf** 130

**Our Authors** 132

**Information for Authors** 133

№ 4 (6) / 2011

*Сравнительный анализ концепций и институтов*

- А.А. Виноградова.** Межпарламентские институты: критерии, классификации, сравнительный анализ 3

- Д.С. Баринова.** Асимметрия виртуального политического пространства. Результаты сравнительного анализа данных 225 национальных доменов Интернета 13

*Материалы для дискуссии*

- М.М. Лебедева.** Современные государства в политической системе мира 19

- Д.М. Фельдман.** Государство в сети международно-политического взаимодействия 27

*Сравнительная политика и geopolитика*

- И.Н Трофимова.** Децентрализация государственного управления и особенности центр-локальных отношений в европейских странах 35

- Т.В. Зонова.** «Светские религии» и дипломатическая концепция баланса сил 45

*Сравнительный анализ внешней политики*

- С.М. Юн.** Сравнительный анализ политики Германии, Великобритании и Франции в Центральной Азии 50

- Е.Ф. Троицкий.** Политика США в Центральной Азии: сравнительный анализ подходов второй администрации Дж. Буша (2005–2009 гг.) и Б. Обамы (2009–2010 гг.) 65

- Е.В. Савкович.** Новые направления взаимодействия КНР и стран Центральной Азии в конце первого десятилетия 2000-х гг. 75

*Сравнительный анализ локального опыта*

- В.А. Бармин.** Политика выбора: взаимоотношения Советского Союза и Синьцзяна после самороспуска Восточно-Туркестанской республики (1946–1947 гг.) 89

- Е.В. Савкович, А.Г. Данков.** Развитие транспорта в Китае и Центральной Азии в контексте формирования трансъевразийских транспортных коридоров 98

- Рамакант Триведи.** Нетрадиционные угрозы безопасности в Центральной Азии с точки зрения сравнительной региональной перспективы 109

*Научная жизнь*

124

*Обзоры и рецензии*

128

*На книжной полке*

134

*Аннотации статей*

137

*Об авторах*

143

*Информация для авторов*

144

***Comparative Analysis of Concepts and Institutions***

- Anastasia Vinogradova.** Inter-Parliamentary Institutions: Criteria, Classification and Comparative Analysis 3

- Daria Barinova.** The Asymmetry of Virtual Political Space. The Comparative Analysis of 225 National Internet Domains 13

***Discussion***

- Marina Lebedeva.** Contemporary States in the International Political System 19

- Dmitry Feldman.** The State in the Network of International Political Interaction 27

***Comparative Politics and Geopolitics***

- Irina Trofimova.** Decentralization of Public Administration and the Features of Center-Periphery Relations in the European States 35

- Tatyana Zonova.** «Secular Religions» and the Balance-of-Power Diplomatic Concept 45

***Comparative Analysis of Foreign Policy***

- Sergey Yun.** The Comparative Analysis of German, UK and French Policy in Central Asia 50

- Evgeny Troitskiy.** The US Policy in Central Asia: Comparative Analysis of the Second George W. Bush's Administration (2005–2009) and Barak Obama's Administration (2009–2010) 65

- Evgeny Savkovich.** New Directions in the PRC-Central Asia Relations During the Past Decade 75

***Comparative Analysis of Local Cases***

- Valery Barmin.** The Policy of Choice: the USSR and Xinjiang after East Turkestan Republic's Self-Dissolution (1946–1947) 89

- Evgeny Savkovich, Artem Dankov.** Developing Transport in China and Central Asia and Trans-Eurasian Transport Corridors 98

- Ramakant Trivedi.** Non-Traditional Security Threats in Central Asia: A Comparative Regional Perspective 109

***Academe******Reviews******On the Bookshelf******Abstracts******Our Authors******Information for Authors***

***Сравнительный анализ концепций и институтов***

**Чарльз Зиглер.** Сравнительный анализ восприятий суверенитета в США, Китае и России 3

**Charles Ziegler.** Contrasting U.S., Chinese and Russian Perceptions of Sovereignty 14

**Ли Син.** Усиление роли G-20: трансформация мирового порядка и внешняя политика Китая 23

***Демократия в российском зеркале***

Интервью главного редактора журнала «Сравнительная политика» А.Д. Воскресенского с директором Института демократии и сотрудничества (Нью-Йорк) А.М. Миграняном 27

**Адам Пшеворски.** Демократия в российском зеркале. Предисловие к книге 33

**Adam Przeworski.** Really existing democracies: democracy in a Russian Mirror 41

***Восток и политика в сравнительной перспективе***

**В.М. Аллатов.** Лингвистический и политологический анализ: сравнительные аспекты 47

**Л.Б. Алаев.** Две новейшие концепции истории Востока и мира (О.Е. Непомнин *versus* Л.С. Васильев) 67

**С.И. Лунев.** Политическая мысль и модернизация на Востоке 83

**А.Д. Воскресенский.** Социальные порядки и политический анализ региональных процессов 96

***Материалы для дискуссии***

**В.Д. Соловей.** Миры о России *vs* реальность 110

***Сравнительная политика и geopolитика***

**Е.Ю. Мелешкина.** Государственная состоятельность постсоветских территориальных политий 118

**Е.В. Колдунова.** Сфера информационных технологий в странах Восточной Азии как фактор экономического развития и модернизации: сравнительный анализ государственных стратегий 133

**Научная жизнь** 140

**Обзоры и рецензии** 141

**На книжной полке** 142

**Аннотации статей** 145

**Партнеры журнала «Сравнительная политика»** 152

MGIMO-University. School of Political Affairs and World Politics 152

MGIMO-University Master's Degree in Political Science "Politics and Economics in Eurasia" 155

MGIMO-University Master's Degree in Regional Studies "Politics and Economics of World Regions" 156

MGIMO-University Master's Degree in International Relations "International Politics and Transnational Business" 165

**Об авторах** 167

**Информация для авторов** 168

***Comparative Analysis of Concepts and Institutions***

- Charles Ziegler.** Contrasting U.S., Chinese and Russian Perceptions of Sovereignty 3, 14

- Li Xing.** Strengthening the Role of G20: The Transformation of the World Order and the Foreign Policy of China 23

***Democracy in a Russian Mirror***

- Interview of the Editor-in-Chief (“Comparative Politics” Journal), Professor **Alexei D. Voskressenski** with **Andranik Migranyan**, Director of the Institute for Democracy and Cooperation (N.Y., USA) 27

- Adam Przeworski.** Really Existing Democracies: Democracy in a Russian Mirror. A Preface 33, 41

***The East and Politics in Comparative Perspective***

- Vladimir Alpatov.** Linguistic and Political Analysis: Comparative Aspects 47

- Leonid Alaev.** Two Newest Concepts of Oriental and World History (O.E. Nepomnин versus L.S. Vasiliev) 67

- Sergey Lunев.** Political Thought and Modernization of the East 83

- Alexei D. Voskressenski.** Social Orders and Political Analysis of Regional Processes 96

***Discussion***

- Valery Solovey.** Russia in Myths and In Reality 110

***Comparative Politics and Geopolitics***

- Elena Meleshkina.** Stateness of Post-Soviet Territorial Polities 118

- Ekaterina Koldunova.** IT in Asia as a Driving Force of Economic Development and Modernization: Comparative Analysis of State Strategies 133

- Academe** 140

- Reviews** 141

- On the Bookshelf** 142

- Abstracts** 145

- Partners of “Comparative Politics” Journal** 152

- MGIMO-University. School of Political Affairs and World Politics 152

- MGIMO-University Master’s Degree in Political Science “Politics and Economics in Eurasia” 155

- MGIMO-University Master’s Degree in Regional Studies “Politics and Economics of World Regions” 156

- MGIMO-University Master’s Degree in International Relations “International Politics and Transnational Business” 165

- Our Authors** 167

- Information for Authors** 168

*Сравнительный анализ концепций и институтов*

<b>Джон Хигли.</b> Революционные элиты	4
--	---

<b>А.Д. Воскресенский.</b> Концепции регионализации, региональных подсистем, региональных комплексов и региональных трансформаций в современных международных отношениях	30
--	----

*Сравнительная политика и geopolитика*

<b>Ал.А. Громыко.</b> Изменяющаяся геометрия поликентричности	59
---	----

<b>Danuta Kabat-Rudnicka.</b> The European Union in the light of comparative politics	64
---	----

<b>В.И. Якунин.</b> Политическая динамика ЕС и российско-американский ракурс	73
--	----

<b>С.И. Лунев.</b> Индия как один из новых центров глобального влияния	90
--	----

*Материалы для дискуссии*

<b>И.Е. Дискин.</b> Российская модернизация и новая глобальная диспозиция	105
---	-----

*Сравнительный анализ локального опыта*

<b>Л.Н. Федотова.</b> Результаты выборов в Госдуму — 2011: социологический анализ	112
---	-----

<b>Т.Ю. Русакова.</b> Сравнительный анализ социальной политики У. Чавеса (2007–2011)	130
--	-----

<b>С.И. Розенко.</b> Сравнительный анализ социальной дифференциации в современном мире на примере США и России	142
--	-----

<b>Научная жизнь</b>	148
----------------------	-----

<b>Обзоры и рецензии</b>	151
--------------------------	-----

<b>На книжной полке</b>	155
-------------------------	-----

<b>Аннотации статей</b>	158
-------------------------	-----

<b>Об авторах</b>	163
-------------------	-----

<b>Информация для авторов</b>	164
-------------------------------	-----

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

- John Higley.** Revolutionary Elites 4

- Alexei D. Voskressenski.** Concepts of Regionalization, Regional Subsystems, Regional Complexes and Regional Transformations in Contemporary IR 30

*Comparative Politics and Geopolitics*

- Alexey Gromyko.** Changing Geometry of Global Polycentricity 59

- Danuta Kabat-Rudnicka.** The European Union in the Light of Comparative Politics 64

- Vladimir Yakunin.** EU Political Dynamics and the Russian-American Perspective 73

- Sergey Lunev.** India as a New Center of Global Influence 90

*Discussion*

- Iosif Diskin.** Russian Modernisation and New Global Disposition 105

*Comparative Analysis of Local Cases*

- Larisa Fedotova.** Results of 2011 State Duma Elections: A Comparative Sociological Analysis 112

- Tatyana Rusakova.** Comparative Analysis of Hugo Chaves's Social Policy (2007–2011) 130

- Svetlana Rosenko.** Comparative Analysis of Social Differentiation in the Modern World: Cases of the U.S. and Russia 142

*Academe* 148*Reviews* 151*On the bookshelf* 155*Abstracts* 158*Our Authors* 163*Information for Authors* 164

<b><i>Сравнительный анализ концепций и институтов</i></b>	
<b>У. Хоффман-Ланге.</b> Ценностные ориентации и поддержка демократии среди элитных и массовых групп в новых и старых демократиях	4
<b>М. Котта.</b> Политические элиты и становление политической системы на примере ЕС	24
<b>M. Cotta.</b> Political Elites and a Polity in the Making: The Case of EU	46
<b><i>Сравнительная политика и geopolитика</i></b>	
<b>И.С. Крылов.</b> Сравнительный анализ основных механизмов регулирования глобальных экономических процессов	66
<b>А.Г. Больщаков.</b> Россия в поиске оптимальной модели постсоветской интеграции: станет ли 2012 г. переломным?	85
<b><i>Сравнительный анализ локального опыта</i></b>	
<b>Ю. Руус.</b> Элиты этнических меньшинств в посткоммунистических странах: случай Эстонии	99
<b>Juri Ruus.</b> Ethnic Minority Elites in Post-Communist Countries: The Case of Estonia	126
<b>Ю. Розенвалдс.</b> Проблема «(де)герметизации» политической элиты Латвии и Эстонии: перспективы русскоязычного меньшинства	149
<b>А. Бозоки.</b> Популизм как дискурс венгерских элит	162
<b><i>Научная жизнь</i></b>	185
Магистерская программа «Политическая экспертиза»	185
Интервью с деканом факультета политологии МГИМО (У) МИД России А.Д. Воскресенским о магистерской программе «Политическая экспертиза»	188
10 лет магистерской программе «Политика и экономика регионов мира»	191
<b><i>Обзоры и рецензии</i></b>	194
Продолжение обсуждения книги «Восток и политика» (начало — в № 1 / 2012)	194
<b><i>На книжной полке</i></b>	200
<b><i>Аннотации статей</i></b>	202
<b><i>Об авторах</i></b>	205
<b><i>Информация для авторов</i></b>	206

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

- Ursula Hoffmann-Lange.** Value Orientations and Support for Democracy Among Elites and Mass Publics in Old and New Democracies 4

- Maurizio Cotta.** Political Elites and a Polity in the Making: The Case of EU 24, 46

*Comparative Politics and Geopolitics*

- I.S. Krylov.** Comparative Analysis of Key Global Economic Governance Mechanisms 66

- A.G. Bolshakov.** Russia in a Search of Optimal Strategy for Post-Soviet Integration: Will the Year 2012 be a Turning Point? 85

*Comparative Analysis of Local Cases*

- Juri Ruus.** Ethnic Minority Elites in Post-Communist Countries: The Case of Estonia 99, 126

- Juris Rosenvalds.** Latvian and Estonian Political Elite's "(De)germentation": The Prospects of Russian-speaking Minority 149

- András Bozóki.** Populism as a Discourse of Hungarian Elites 162

*Academe* 185

- Master's Programme "Political Expertise" (MGIMO-University) 185

- Interview with A.D. Voskressenski, Dean, School of Political Affairs (MGIMO-University) about Master's Programme "Political Expertise" 188

- 10th Anniversary of Master's Programme "Politics and Economy of World Regions" (MGIMO-University) 191

*Reviews* 194

- On the bookshelf** 200

*Abstracts* 202

- Our Authors** 205

- Information for Authors** 206

***Сравнительный анализ концепций и институтов***

**Т.В. Зонова.** Христианские мыслители Запада о холодной войне, тоталитаризме и коммунизме: сравнительный анализ концепций Райнхольда Нибура и Джорджа Ла Пира 4

**А.А. Сушенцов.** Международные последствия распада СССР: концептуальный угол зрения 12

***Сравнительная политика и geopolитика***

**А.Е. Мальцев.** Особенности политики КНР в Центральной Азии 17  
в оценках российских и западных ученых

**А.М. Акматалиева.** НАТО и государства Центрально-Азиатского региона: перспективы сотрудничества 32

***Материалы для дискуссии***

**В.А. Кременюк.** «Чем дальше в лес...»: нарастание неравномерности в треугольнике США — Китай — Россия 36

***Сравнительный анализ локального опыта***

**Hu Feng-Yung.** Taiwan Political Pattern and Geopolitical Weakness: Implications for Taiwan to see the Interaction between the Cross-Straits-Relations and Sino-Russian Relations under the Theme of Shanghai Cooperation Organization (SCO) 47

**Кимитака Мацузато.** Сравнительный анализ типологии управления мусульманами в неарабских перифериях: Турция, Россия, Индия, \Китай 58

***In memoriam******Научная жизнь******В помощь преподавателю***

«Общественная дипломатия». Программа курса повышения квалификации на базе факультета политологии МГИМО (У) МИД России 74

***Обзоры и рецензии******На книжной полке***

Юбилей журнала «Сравнительная политика»:  
десять номеров и три года жизни 86

***Аннотации статей******Об авторах******Информация для авторов***

*Comparative Analysis of Concepts and Institutions*

- Tatyana Zonova.** Christian Philosophers of the West about the “Cold War”, Totalitarianism and Communism: Comparative Analysis of Reinhold Niebuhr’s and Giorgio La Pira’s Concepts 4

- Andrey Sushentsov.** International Implications of the USSR Breakup: A Conceptual Perspective 12

*Comparative Politics and Geopolitics*

- Anton Malzev.** Russian and Western Academics on China’s Policy in Central Asia 17

- Aynur Akmataliyeva.** NATO and Central Asian States: The Prospects of Cooperation 32

*Discussion*

- Viktor Kremeniuk.** “The Deeper into the Wood...”: Relations in the Triangle USA-China-Russia Are Getting Increasingly Uneven 36

*Comparative Analysis of Local Cases*

- Hu Feng-Yung.** Taiwan Political Pattern and Geopolitical Weakness: Implications for Taiwan to see the Interaction between the Cross-Strait-Relations and Sino-Russian Relations under the Theme of Shanghai Cooperation Organization (SCO) 47

- Kimitaka Matsuzato.** Governing Muslims in Non-Arabic Peripheries: Comparative Analysis of Turkey, Russia, India, and China 58

*In memoriam* 72*Academe* 73*Reviews* 80*On the bookshelf*

- The Anniversary of “Comparative Politics”: First Ten Issues and Three Years of Life of a Journal 86

*Abstracts* 106*Our Authors* 110*Information for Authors* 111